

El Boy-Scout

IDN 97/N.º 97

Nacional

“SIEMPRE LISTO”

Publicado bajo los auspicios de la “Brigada Nacional Boy-scouts”
de Iquique

AÑO I

IQUIQUE, JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 1910

NUM. 3

“El Boy-Scout Nacional”

IQUIQUE, 9 DE NOVIEMBRE DE 1910.

Hagamos Patria, ciudadanos!

A pesar de estar tan difundido, sigue siendo todavía el scoutismo, para algunos, un enigma complicado i la figura de un boy-scout o explorador niño algo así como un jorjiflco sin sentido, indecifrabie.

Y como quiera que, por los fines que perseguimos, no es raro que haya quienes se sientan lesionados en sus intereses o heridos en lo secreto de un amor propio demasiado susceptible, detractores, embozados, unos i descubiertos, otros, pero todos igualmente mal inspirados, ha debido encontrar la nueva organización, para mayor realce de su obra i mérito de sus victorias, felizmente; i así se explica que no faltan quienes se atrevan a hacerle la ofensa de un injusto reproche, cuando nó el flaco servicio de una desgraciada i provocativa resistencia.

A estos, naturalmente, no les haríamos ni el gasto ni el gusto de tratar de convencerles, ya que «no hai peor sordo que el que no quiere oír»; allá se las compongan ellos «en sus trece» mientras puede que, a tiempo aún, en la hora undécima, les alcancen talvez a recoger la Cruz Roja de un postrer i bien sentido arrepentimiento.

Anhelosos de aprovechar tiempo, ya que el tiempo en este caso, es oro «esterilino», con que ganar terreno en la Ardua pero grata tarea que nos hemos propuesto, queremos hacer extensiva nuestra palabra i nuestra labor hacia muchos de aquéllos que sedientos de alguna buena obra que emprender, nó han debido estar sino como esperando el aviso de una apoteósica llamada, la iniciativa de un nuevo toque de jenerala para avanzar, felices, a la palestra, entre el montón de los que, cooperando en alguna forma directa i positiva desde el lugar que en su situación les permite, desean ver a la niñez i a la juventud desarrollarse i conservarse intacta, lozana i grande por la nitidez de sus propósitos, la elevación de sus aspiraciones i la dignidad i corrección de sus costumbres.

En esta trascendental, impostergable obra de mejoramiento i educación moral i material, que es de todos, por cuanto para iniciarse en el scoutismo, no se exige otro certificado que el de la honradez ni se reconocen otros rangos que los del mérito por actividad i competencia, están llamados a tomar un puesto de honor y de participación eficaz, en primer término, sin duda, nuestras dignas autoridades civiles, militares i marítimas, los señores directores i maestros de establecimientos de instrucción, tanto fiscal como municipal, la prensa; i en fin todas aquellas personas patriotas i de buena voluntad que miran con verdadera previsión por el bienestar i un

próximo porvenir de envidiable preponderancia i libertad para el país.

Ya este agosto objeto es que levántamos muy en alto la divisa de la institución, que no es otra que la gloriosa enseña de la Patria, i aunque agradecidos ya, de las atenciones, aprobación i patrocinio que hasta aquí hemos recibido, queremos sin embargo, hacer, con el debido respeto, un llamado formal aún mas amplio i decisivo a todos los elementos sanos i progresistas de Tarapacá, para que, gustosamente, cooperen i coadyuven con nosotros al sostenimiento de la grande i noble causa de los boy-scouts en la provincia, en la seguridad de que así haciéndolo, acaso prestemos el mayor i mas oportuno servicio a la muchachada alegre, patriótica i entusiasta que no pide, que no aguarda sino la voz de aliento de un sensato consejo i la muestra inequívoca de un buen ejemplo para organizarse en patrullas i batallones de trabajo i orientarse con rumbo fijo por los estrechos senderos de la constancia en el severo cumplimiento del deber.

Paso, entonces, a la futura vanguardia de mañana, señores: Hagamos scoutismo, hagamos Patria ciudadanos!

El Escudo de Chile

El primer escudo se estrenó con la bandera de la Patria Vieja, en la Moneda, el 30 de Setiembre de 1812. Consistió en una columna coronada por un globo, sobre el cual estaban cruzadas una lanza i una palma. Servían de soporte a la columna, a la izquierda un indígena i a la derecha una joven con traje tambien indígena. Dominaba el escudo una estrella i contenía dos lemas: «*Pax tenebras lux*» en la parte superior i «*Aut concilio eant nse*» en la inferior, lo que quiere decir, respectivamente: «Después de las tinieblas, la luz», i «Por la razón o la fuerza».

El 23 de Setiembre 1819, un Senado Consulto ordenó colocar las armas nacionales sobre las puertas del Palacio de Gobierno i en él se adoptó el siguiente escudo: En un campo azul oscuro: ubicada en su centro una columna del orden dórico sobre su pedestal de mármol blanco, en cima el mundo nuevo americano, submontado de un letrero que dice: «Libertad», i sobre éste, una estrella de cinco puntas represente de la Provincia de Santiago, representándose a los dos lados otras dos estrellas iguales por Concepción i Coquimbo, orlado todo de dos ramas de laurel atadas en sus cogollos con una cinta i rosa tricolor, apareciendo en un circuito toda la armeria por el orden de caballeria, infanteria, dragones, artilleria i bombarderia, con los demás geroglíficos alusivos a la vil cadena de esclavitud que supo romper América.

El 24 de Setiembre, el Director supremo aprobó el Senado Consulto; i el 25 colocóse en la Moneda este escudo hecho en madera por el escultor Ignacio Andía i Varela.

Por lei de 26 de Junio de 1834, se creó el escudo nacional que se usa actualmente.

El Excmo. Presidente señor don José Joaquín Prieto envió al Congreso el Mensaje respectivo, que fué redactado por el Ministro José Ignacio Zenteno.

Este escudo ostenta en un campo azul, una estrella de plata, en la parte superior un plumaje tricolor de azul, blanco i encarnado; sosteniendo lo anterior un huemul i un condor, coronados ambos por una corona naval de oro.

Cada una de estas partes expresa un símbolo: la estrella, fué usada por los primitivos pobladores de Chile; las cinco puntas representan las letras de que se compone el nombre de Chile; el condor es el ave mas fuerte i mas grande de la América, el huemul el animal mas raro de Los Andes; i la corona naval de oro, recuerda los triunfos obtenidos por nuestras naves sobre las de España, en el Pacífico. De los mismos colores del plumaje tricolor como ya dicho se compone la banda presidencial que caracteriza la dignidad suprema.